

HEINZ-VOLDERAUER-STIFTUNG HILFT DER BERGWACHT

70.000 Euro flossen in die Arbeit der Bergretter – neue Stifter sind willkommen

Wer von der Bergwacht Oberstdorf hört, denkt an die Hilfe, die die Einsatztruppe mit ihren vielen ehrenamtlichen Kräften leistet. Und mancher Urlauber wird schon einmal dankbar diese Hilfe angenommen haben. Dankbarkeit, die manchmal auch mit einer Spende verbunden ist, über die sich die Bergwacht sehr freut. Auch die Heinz-Volderauer-Stiftung unterstützt die Arbeit der Bergretter.

Ein Gedenkstein vor der Einsatzzentrale im Ried erinnert an den Oberstdorfer Buchhändler, der 1976 mit nur 46 Jahren überraschend starb. Ein Drittel seines Vermögens hinterließ er der Oberstdorfer Bergwacht, obwohl er selbst gar kein Bergsteiger war und auch keinerlei Verbindung zur Bergwacht hatte.

Seit der Gründung der Stiftung werden die Gelder genutzt, um die Ausrüstung der Bergretter zu verbessern. Zudem wird über die Stiftung ein hauptamtlicher Geschäftsführer finanziert, ohne den der „Laden“ nicht so rund laufen würde.

Von 2009 bis 2013 flossen der Bergwacht rund 70.000 Euro zu,

erklärt der Vorsitzende des Stiftungsrates Max Zellhuber. Mehr als die Hälfte des Geldes wurde verwendet, um einen Tankanhänger unterzubringen, der für die Betankung der Rettungshubschrauber möglichst nah an den Einsatzorten nötig ist.

Die Finanzkrise hat auch bei der Heinz-Volderauer-Stiftung Spuren hinterlassen, so Zellhuber. Die bisherigen Ausschüttungen seien unter dem Aspekt der Kapitalerhaltung ohne weitere Zustiftungen nicht mehr möglich. Darum werden jetzt Mitbürger gesucht, die sich ähnlich wie Heinz Volderauer sozial engagieren wollen. Gerade Stiftungen könnten aufgrund klarer und kleiner Organisationsstrukturen schnell und flexibel entscheiden. Kosten für die Verwaltung fielen nicht an, da der Stiftungsrat ehrenamtlich arbeite.

Wer sich interessiert, wird seit kurzem auch im Internet fündig. Die Stiftung präsentiert sich unter der Adresse www.heinz-volderauer-stiftung.de in modernem Web-Design mit Entstehungsgeschichte, Dokumentationen zur Stiftung und dem aktuellen Geschehen.